

4 Économie

Distribution d'eau

Veolia épinglé par divers scandales en Europe

Willy NDONG
Libreville/Gabon

EN 2014, selon le site lepopulaire.fr, qui relate les faits dans son édition du 14 juin 2017, un habitant d'Azat-le-Ris saisit la justice pour demander la condamnation de Veolia, en charge de la distribution d'eau sur le secteur, pour non-respect des normes sanitaires et le remboursement des frais engendrés par l'achat des bouteilles d'eau. Ainsi, après avoir étudié les analyses de l'Agence régionale de santé fournies par les requérants et la lettre du préfet adressée au prési-

dent du SIDEPA, en mars 2011, indiquant que « malgré les travaux réalisés jusqu'en 1990, l'état actuel de cette station ne permet plus de produire en permanence une eau conforme aux exigences de qualité de l'eau destinées à la consommation humaine », la cour a récemment tranché : Veolia doit rembourser 2 800 € pour une période de cinq ans « dès lors que l'eau livrée ne répond pas aux exigences de qualité requises par les normes légales et réglementaires, la société Veolia Eau, tenue à une obligation de résultat, est responsable et doit indemniser l'utilisateur pour l'ensemble de la période concernée



Photo : D.R.

Veolia condamnée en France pour la mauvaise qualité de son eau.

dans la mesure où il est établi plusieurs non-conformités au cours des années 2011, 2013 et 2014 ». Une autre affaire, cette fois de corruption présumée, relatée par nos confrères

du Monde.fr, indique que l'entreprise française Veolia est visée par un scandale de corruption dans sa filiale roumaine. En effet, l'enquête, ouverte le 4 novembre 2016, fait suite à

une plainte déposée par un salarié de Veolia en France pour « trafic d'influence » et « corruption active et passive ». Les faits : Apa Nova, filiale roumaine du groupe, chargée de la distribution de l'eau à Bucarest, est soupçonnée d'avoir versé plus de 12 millions d'euros de pots-de-vin entre 2008 et 2015 en échange de décisions favorables des autorités locales, d'après l'enquête diligentée par le parquet anticorruption roumain (DNA) depuis septembre 2015. L'un des contrats lui aurait permis d'obtenir plusieurs majorations des tarifs de l'eau dans la capitale. Dans un autre cas, le

maire du premier arrondissement de Bucarest aurait renoncé en 2008 à résilier un contrat avec Apa Nova à la suite de l'intervention de l'un des intermédiaires. L'affaire avait fait scandale à Bucarest où le prix de l'eau avait bondi de 125 % entre 2008 et 2015, selon la presse locale. D'après M. Touly, président du Front républicain d'intervention contre la corruption « Il semble difficile de croire que [la filiale roumaine] serait seule à l'origine de ce schéma corruptif : le groupe Veolia semble être le principal bénéficiaire des augmentations de coûts obtenues frauduleusement ».

Lutte contre la vie chère

Bolloré réduit de 40 % ses coûts d'aconage

W.N.
Libreville/Gabon

LA Société des terminaux des conteneurs du Gabon (STCG), filiale du Groupe français Bolloré, a annoncé, dans un courrier adressé au syndicat des aconiers, des consignataires et des transitaires la baisse des coûts d'aconage de près de 40%. Selon le directeur général de cette structure, Anthony Samzun, « cette baisse de 40% concerne les produits de première nécessité (catégorie 1,2 et 4) et frigorifiques ». Il sera également



Photo : AEE

Bolloré vient de baisser les coûts d'aconage au port d'Owendo.

désormais appliqué une remise de 20% sur toutes les autres catégories de marchandises, selon les termes dudit courrier. Cette nou-

velle tarification va soulager un tant soit peu les différents ménages qui se plaignent, chaque jour, du coût élevé de la vie dans notre



Photo : L'Union

Les consommateurs attendent leur impact sur les prix des produits de première nécessité.

pays. C'est donc une bonne nouvelle pour les consommateurs et les autorités du pays engagés contre la baisse des prix et la vie

chère au pays, situation qui a récemment entraîné un mouvement de grève à Port Gentil. Ainsi donc, l'annonce de cette baisse, qui touche

les opérations de transport, de manutention, de chargement ou de déchargement des marchandises intervient deux semaines seulement après l'entrée en service d'un nouveau quai de déchargement, fruit du partenariat public-privé entre Olam International Ltd et l'État gabonais. Les ménages attendent donc les retombées de cette mesure sur le panier de la ménagère. Avec cette réduction de 40% des coûts d'aconage, le consommateur final pourra-t-il avoir sur les différents marchés un carton de 10 kgs de cuisses de poulet à 7000 francs ?

Atelier de renforcement des capacités des systèmes nationaux d'innovation des pays de la CEEAC

Rendre les économies plus performantes

SNN
Libreville/Gabon

IDENTIFIER les forces et les faiblesses du système national d'innovation du Gabon. C'est l'objectif principal de l'atelier de formation sur les méthodes et cadres d'évaluation des systèmes nationaux d'innovation des pays membres de la communauté économique des états de l'Afrique centrale (CEEAC) qui se tient, à Libreville, depuis lundi dernier et s'achève ce jour. Organisé par l'observatoire africain de la science technologie et innovation (Aosti), avec l'ap-

pui du gouvernement gabonais, cette rencontre s'adresse à différents experts, cadres supérieurs en science des technologies. A l'ouverture des travaux, le secrétaire général adjoint, représentant le ministre de l'Enseignement supérieur, Clément Moupombou, a rappelé que « le rôle joué par la science, la technologie et l'innovation dans le développement économique des nations n'est plus à démontrer. Elle constitue le soubassement de la productivité, de la compétitivité et de la croissance économique durable (...). La résolution des grands problèmes dont souffre notre



Photo : SNN

Les participants après l'ouverture des travaux.

pays, à savoir les maladies endémiques et les changements climatiques(...), passent par le développement de la recherche, de la technolo-

gie et de l'innovation dans tous les domaines de la science qui sont du reste imbriqués », a indiqué, le SG adjoint.

De façon concrète, le présent atelier entend réaliser un état des lieux complet du système national d'innovation du Gabon. Les participants sont formés aux guides méthodologiques et outils de mesures des systèmes nationaux d'innovation, pour qu'au final ils parviennent à identifier les forces et faiblesses ainsi que les opportunités et menaces des Sni. Pour le secrétaire exécutif et chef de mission de l'Aosti, Philippe Kuhutama Mawoko « la valeur ajoutée du programme sur les méthodes et cadres d'évaluation des systèmes nationaux d'innova-

tion est qu'il offre un cadre méthodologique très adapté pour la mesure des phénomènes socio-économique complexes notamment le calcul des indicateurs de performances macro-économiques et les conditions cadres pour l'innovation. L'application de ces méthodes permettra donc de décrire et d'analyser, à partir d'une combinaison de plusieurs indicateurs et indices, la performance des économies nationales et d'avoir une vue globale sur la capacité d'une économie donnée à innover ». Les conclusions des travaux seront restituées cet après-midi

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 16/06/2017	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,1166	1USD =	587,459	1 USD	608,020	CAC 40	16/06/2017	5 182,83
		CAD	1,4826	1CAD =	442,437	1 CAD	466,010	DOW JONES	16/06/2017	21 315,75
		JPY	122,9500	1JPY =	5,335	100 JPY	554,791			
		GBP	0,8764	1GBP =	748,468	1 GBP	781,222			
		CHF	1,0874	1CHF =	603,234	100 CHF	63 163,14			
		ZAR	14,3723	1ZAR =	45,640	100 ZAR	4 746,04			
		MAD	10,9097	1MAD =	60,126	1 MAD	62,52			
		CNY	7,5985	1CNY =	86,327	1CNY	88,92			
		KES	115,2900	1KES =	5,690	1KES	5,86			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
16 Juin 2017: 47,00

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>